

Un simulacro de alerta masiva hará sonar 300.000 móviles el martes

Se activarán al unísono a las 10.00 horas en el entorno de A Coruña y Arteixo

A CORUÑA / LA VOZ

Sonarán y vibrarán aunque estén en silencio y todos al mismo tiempo. Los móviles se bloquearán y no dejarán de emitir un insistente pitido hasta que se pulse para aceptar el mensaje de alerta, en el que ya se informará con un texto escueto de que se trata de un simulacro y de que, en realidad, no pasa nada. Pero lo harán todos al unísono, sobre las diez de la mañana del próximo 15 de octubre y se calcula que en total se activarán unos 300.000 móviles, todos los que se encuentren en la triangulación de las antenas de telefonía móvil de A Coruña y Arteixo. De esta forma, la Axencia Galega de Emerxencias pondrá a prueba una aplicación de alerta masiva a la población ante eventos como el que estos días afecta a Florida, azotada por un huracán que obliga al desalojo de millones de personas.

Como las señales no entienden de límites cartográficos, con toda probabilidad también saltará la alarma en zonas de Cambre, Culleredo, Oleiros, A Laracha e incluso Carballo, y no se descarta tampoco que en algún municipio más se active el ES-Alert, que así se denomina este sistema clave de protección civil.

El vicepresidente y conselleiro de Presidencia, Xustiza e Deportes, Diego Calvo, acompañado por el gerente de la Axega, Marcos Araújo, informó ayer de este simulacro para que «a poboación non se asuste máis da conta», pero conscientes también de que —ojalá no ocurra—, pueden producirse situaciones en las que



Para que cese el sonido habrá que aceptar el mensaje. MARCOS MÍGUEZ

sea necesario recurrir a este sistema para dar indicaciones a los ciudadanos de cómo actuar ante, por ejemplo, un incendio de grandes proporciones, el embarrancamiento de un barco con riesgo para las personas —como sucedió en 1992 con el Mar Egeo, que obligó a evacuar el barrio de Adormideras—, una ciclogénesis peligrosa o una fuga de sustancias nocivas en una factoría industrial.

Para poner a prueba una herramienta que, seguramente, alterará momentáneamente desde la tranquilidad del café de la mañana hasta la actividad de los quirófanos y consultas médicas, las aulas de los centros educativos, e incluso la conducción en la autopista o los vuelos en Alvedro, los servicios de emergencias simularán, en este caso, un doble accidente en la factoría Repsol-Buta-

no de A Grela-Bens, pegada a la refinería, que obligaría a activar el plan de emergencias exterior.

Doble accidente en A Grela

Ayer por la mañana, representantes de todas las fuerzas de seguridad y emergencias, desde la Guardia Civil y la Policía Nacional a los bomberos, Protección Civil, la Cruz Roja o el 112, mantuvieron una reunión en la delegación territorial de la Xunta, en Monelos, para ultimar los detalles del ejercicio, que pondría a prueba la coordinación de todos los dispositivos si se produjese un incendio con heridos por un fallo mecánico en una cisterna de propano en el interior del complejo industrial y, además, un accidente en el exterior de un vehículo que traslada esos supuestos lesionados y una furgoneta de trabajadores. Coincidiendo

«É importante probar o sistema por se algún día fai falla usalo por unha emerxencia real»

Diego Calvo

Conselleiro de Presidencia

«Os móviles pitarán aínda que estean silenciados a todo o que entre na zona das antenas»

Marcos Araújo

Gerente de la Axega

do con la alerta general a los móviles, sonarán también las sirenas de la planta para alertar a los vecinos más próximos.

El sistema de aviso masivo ya fue probado en octubre del 2022 en un colectivo mucho más reducido en los municipios de Maceda, Baños de Molgas, Esgos y Vilar de Barrio, ya que solo alcanzó a 24.000 vecinos. «Esta vez multiplicarase por moito, chegaremos a 280.000-300.000 cidadáns, a todos os que entren na zona de triangulación, independentemente do operador, vailles a saltar a alerta», recalcó Araújo.

Entre ellos estarán también aquellos visitantes desplazados por ocio o turismo que, por casualidad, a las diez de la mañana del próximo martes entren en la área de influencia de la prueba simulada de alerta masiva a la población.

Dos detenidos tras una persecución con tiros al aire en Matogrande

A. G. CH. A CORUÑA / LA VOZ

Varios vecinos del barrio de Matogrande presenciaron el pasado miércoles por la noche una persecución policial que terminó con la detención de dos hombres después de que la policía realizase varios disparos al aire.

«Ayer —por el miércoles— tuvimos en Matogrande una escena de tensión con persecuciones en coche por las calles interiores del barrio, tiros y detenciones. Gracias a la policía que solucionó todo sin heridos ni más daños que el estrés vecinal», indicó ayer el usuario Esteban Velasco en su cuenta de X (antes Twitter).

Según relató, todo el suceso ocurrió en cuestión de pocos metros: «Emprendieron la huida en dirección contraria por la calle María Puga Cerdido y continuaron también en dirección contraria por la calle Luciano Yordi de Carricarte. Allí los detuvieron delante del centro de salud», añadió Velasco.

Fuentes próximas a la Policía Nacional precisaron ayer por la tarde que los agentes tuvieron que realizar «varios disparos al aire para que los implicados cesaran de perpetrar los delitos que estaban cometiendo en ese momento». A los detenidos se los acusa, entre otros, de un delito contra la seguridad del tráfico y otro de desobediencia a la autoridad. Ambos arrestados permanecían ayer en las dependencias de la comisaría de Lonzas a la espera de su puesta a disposición judicial.

La patronal reivindica la igualdad como «palanca de competitividad»

A CORUÑA / LA VOZ

Bajo el título A Igualdade, un Activo para a Empresa, la Confederación de Empresarios de A Coruña (CEC) celebró ayer la quinta edición de un foro con el que la patronal «trata de reivindicar los avances en igualdad como palancas para impulsar la competitividad del tejido económico», señalaron desde la entidad.

La diversidad y la inclusión, las prácticas y políticas empresariales en esta línea y las dificultades y barreras para el avance efectivo fueron algunos de los puntos analizados en la sesión, en la que tomaron parte empresarias, directivas y profesionales de la provincia.



La CEC asesoró en igualdad a 135 firmas de la provincia. EDUARDO PÉREZ

El encuentro sirvió también para hacer balance de la actividad desarrollada por el gabinete técnico de igualdad de la CEC, que ofreció servicios de consultoría

técnica en planes de igualdad, protocolos de actuación frente al acoso y registro retributivo a 25 empresas, y servicio de asesoría en este ámbito a 135 firmas.



Concello da Coruña

ANUNCIO

A Xunta de Goberno Local, na sesión que tivo lugar o 04.09.2024, acordou a tramitación do convenio urbanístico mixto de planeamento e execución para o desenvolvemento da área de planeamento incorporado API Q28 "Parque de Oza", autorizando a súa sinatura.

En cumprimento do disposto no artigo 168 da Lei 2/2016, do 10 de febreiro, do solo de Galicia, e artigo 401 do seu Regulamento, unha vez que o dito convenio foi subscrito, sométese o expediente a información pública polo prazo dun (1) mes, contado dende o día seguinte ao da última das publicacións deste anuncio, no Diario Oficial de Galicia ou nun dos xornais de maior difusión na provincia, para que calquera persoa poida examinar o convenio e formular as alegacións que procedan.

A documentación do convenio estará a disposición das persoas interesadas no taboleiro de anuncios da sede electrónica do Concello, no apartado de información urbanística, e na web de Urbanismo, no apartado de exposición pública. Tamén poderá consultarse fisicamente nas dependencias da Área de Urbanismo, Rehabilitación e Vivenda do Concello da Coruña (praza de Indalecio Prieto, 1-3), das 9:00 ás 13:00 horas.